
LE PREPOSIZIONI ITALIANE 

LE PREPOSIZIONI SEMPLICI 

DI   A  DA  IN  CON  SU  PER  TRA  FRA 

Esempi: 

Andiamo in citta`.  Torniamo a Roma.  Viene da Palermo. 

LE PREPOSIZIONI ARTICOLATE 

Preposizione + articolo determinativo (il, lo, la, i, gli, le). 

  ARTICOLI DETERMINATIVI 
Preposizioni  Il  Lo  L’  La  I  Gli  Le 
a  a+il = al  a + lo=allo  a+l’= all’  a+la=alla  a+i=ai  a+gli=agli  a+le=alle 
da  Dal  Dallo  Dall’  Dalla  Dai  Dagli  Dalle 
Di > de  Del  Dello  Dell’  Della  Dei  Degli  Delle 
In > ne  Nel  Nello  Nell’  Nella  Nei  Negli  Nelle 
su  Sul  Sullo  Sull’  Sulla  Sui  Sugli  Sulle 
Per  Non si unisce all’articolo   ‐  Arriva per le sei di sera. 
Tra e fra  Non si unisce all’articolo – E` arrivato tra le due e le 3 di pomeriggio 
Con  raro  Non si unisce all’articolo – Hai parlato con l’insegnante? 
 

Tra e Fra – stesso significato. E` preferibile evitare suoni sgradevoli con l’incontro di consonanti uguali. 

Esempio:   

  fra tre giorni              tra tre giorni 

  tra fratelli              fra fratelli 

  fra Trapani e Marsala            tra Trapani e Marsala 

 

LE PREPOSIZIONI ARTICOLATE NON SI USANO DAVANTI A: 
1. Un articolo indeterminativo  Vado da un amico 
2. Un possessivo seguito da un termine di 

parentela al singolare. 
E`  di mio padre 

3. Aggettivi e pronomi dimostrativi  I prezzi di quest’albergo sono alti. 
4. Pronomi personali  Sto da loro una settimana 
5. Pronomi e aggettivi indefiniti  In tutti gli alberghi 

In qualche bar 
6. Con il pronome relativo cui  La citta` in cui abito. 

 



ATTENZIONE! 
a. Se la preposizione a e` seguita dalla stessa 

vocale, si aggiunge una d. 
Andiamo ad Amburgo 

b. La preposizione da in genere non si 
apostrofa. 

Da allora non l’ho piu` visto. 

c. La preposizione di in genere perde la i e 
aggiunge l’apostrofo davanti a parole che 
iniziano con la vocale. 

Un orologio d’oro  
Una spilla d’argento 

 

I DIVERSI USI E LE DIVERSE FUNZIONI DELLE PREPOSIZIONI 

 

 PER INDICARE IL LUOGO DOVE SIAMO O ANDIAMO USIAMO LE PREPOSIZIONI: 

A 

Senza articolo con i nomi di citta`, 
villaggi, isole che non sono regioni; 
 con l’articolo se il nome e` al plurale o 
precisato

Vado/sono a Pisa 
Siamo a Napoli 
Siamo ai Caraibi 

Con o senza articolo con una serie di 
sostantivi che vanno memorizzati. 

Sono al bar/al cinema/a teatro 
Andiamo al ristorante 
andiamo al mare/a casa 

  Alcuni sostantivi con la preposizione a, 
prendono la preposizione in se sono 
usati al plurale 

Andiamo al ristorante. 
Nei ristoranti italiani si mangia bene 

  Se sono seguiti da un articolo 
indeterminativo, da un dimostraticvo, 
un indefinito o un numerale. 

In un ottimo ristorante. 
In questo ristorante 
In alcuni/tutti i ristoranti 
In due o tre ristoranti 

  Se vogliamo sottolineare il luogo e non 
la funzione 

Entro nel bar. Entro un attimo al bar. 

IN 

Senza articolo con i nomi di piazze, 
nazioni, strade, regioni e continenti 

Sono in America/Sicilia 
Vivo a Milano.  Vanno in Egitto.

Con indicazione di luogo che terminano 
in –ia, ‐teca. 

Vado in farmacia/sono in libreria. 
Andiamo in biblioteca 

Con una serie di sostantivi che non 
fanno parte di un gruppo preciso. 

Siete in ufficio? Vado in citta`/vado in 
paese.  Abitano in campagna. 

Con l’articolo se l’espressione e` al 
plurale o precisata 

Boston e` negli Stati Uniti 
Roma e` nel Lazio. 
Nel centro di Milano c’e` il Duomo. 
 

     

 

 

 

 



Dove si usano le preposizioni a, in  

A  IN 
   
A casa  In casa 
A letto  In letto 
A cena  In sala 
A pranzo  In cucina 
A colazione  In giardino 
A teatro  In camera 
A scuola  In centro 
A lezione  In citta` 
Al cinema  In paese 
Al parco  In autobus 
Al mare  In metropolitana 
Al porto  In macchina 
Al caffe`  In piazza 
Al supermercato  In negozio 
Al mercato  In banca 
Al bar  In fabbrica 
Al ristorante  In strada 
Alla stazione  In ufficio 
Alla posta  In chiesa 
All’aereoporto  In ospedale 
All’estero  In albergo 

IN  In negozio 

In macelleria*  In barca 
In pizzeria  In montagna 
In discoteca  In campagna 
In biblioteca  In segreteria 
In gelateria   

Names with these endings –ia and –teca, indicate a place where we are located or we are 

going to, use the preposition in.  VIP – if you specify the place/location, you have to use 
a+articolo determinative.   
Esempio :  
a) Sono/vado in pasticceria.   b) sono/vado alla pasticceria qui all’angolo. 

 

 


